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Abstract (en)
The arrangement (1) has a hinge (3) for pivotably connecting a refrigerator door (4) at a refrigerator housing (2), and a piston-cylinder damping unit
(12) arranged between the housing and the door for damping pivoting movement of the housing and the door to each other, where the damping unit
is directly hinged at the housing and the door using joint connections (34, 35). A spring unit (36) is arranged between the housing and the door for
producing pivoting force and is directly hinged at the housing or the door and the damping unit using spring joint connections (44, 45).

Abstract (de)
Bei einer Scharnier-Anordnung (1), insbesondere einem Kühlschrank-Gehäuse mit einer daran verschwenkbar angelenkten Kühlschrank-Tür, ist zur
Erzielung eines verbesserten Dämpfungsverhaltens vorgesehen, dass eine Kolben-Zylinder-Dämpfungs-Einheit (12) mittels einer ersten Anlenk-
Verbindung (34) direkt an einem ersten Teil (2) und mittels einer zweiten Anlenk-Verbindung (35) direkt an einem zweiten Teil (4) angelenkt ist und
dass mindestens ein Feder-Element (36) mittels einer ersten Feder-Anlenk-Verbindung (44) direkt an einem der Teile (2, 4) und mittels einer zweiten
Feder-Anlenk-Verbindung (45) direkt an der Kolben-Zylinder-Dämpfungs-Einheit (12) angelenkt ist.
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